
"Los recortes en AP resultarán muy caros al 
SNS dentro de unos años", advierte Josep 
Basora, presidente de semFYC 
EL MEDICO INTERACTIVO.  

Bilbao ((14/06/2012) - Nekane Lauzirika 

Más de 3.000 especialistas debaten hasta el viernes en Bilbao cómo adaptarse al nuevo 
perfil profesional que demanda la sociedad del Siglo XXI 

"La Atención Primaria supone coste-eficiencia a los sistemas de salud; recortar en el primer 
nivel asistencial repercutirá negativamente, no sólo en los pacientes, sino en el propio SNS", 
aseguró el doctor Josep Basora, presidente de la Sociedad Española de Medicina de Familia y 
Comunitaria (semFYC) en la inauguración del XXXII Congreso, que se celebra en el Palacio 
Euskalduna de Bilbao hasta el viernes con la participación de más de 3.000 especialistas de 
todo el país. 

Basora ha criticado con dureza los recortes en Sanidad que se están llevando a cabo en la 
mayoría de las comunidades autónomas, salvo algunas excepciones como el País Vasco. 
"Están reduciendo los presupuestos en Atención Primaria con políticas a corto plazo. Y no se 
dan cuenta de que lo que no invierten ahora lo tendrán que pagar dentro de unos años a un 
coste mucho mayor. Hay un bajón en personal e incluso en los equipos técnicos de los centros 
de Primaria, que en unos años pueden quedarse obsoletos. No tiene sentido cuando de lo que 
se trata es de que los médicos de familia tengamos cada vez una mayor capacidad resolutiva 
para evitar desviar pacientes al especialista cuando no es necesario", explicó contundente. 

El presidente de semFYC lamentó la suspensión de la carrera profesional en la mayoría de las 
CC.AA, así como el descenso en las inversiones para la formación continuada y la 
investigación de los médicos de AP: "Podemos caminar marcha atrás en el conocimiento; es un 
problema que los políticos no quieren abordar", remarcó Basora, quien censuró el modelo de 
gerencia única puesto en marcha en algunas Comunidades, "porque se ha demostrado que no 
consigue coordinar la Atención Primaria con la Especializada", añadió. 

Basora consideró incomprensibles determinadas decisiones que se están realizando sin 
evidencias contrastadas. "Debemos ser solidarios en el esfuerzo pero los recortes también 
deben ser proporcionales. El presupuesto, en la práctica totalidad de las CC.AA., no alcanza al 
15 por ciento", explicó, al tiempo que apuntó que desde semFYC están estudiando medidas, a 
las que esperan que se sumen otras organizaciones científicas y también la OMC, para aunar 
esfuerzos contra el Decreto de Rajoy que dejaría fuera de cobertura a un amplio colectivo de 
personas inmigrantes. 

"Los médicos curamos personas, no asegurados. El Gobierno no nos puede poner en al 
tesitura de tener que dejar de asistir a una persona. Buscaremos las fórmulas para saltarnos 
esta disposición si es que sigue adelante. Va en contra de nuestro deontología profesional", 
remató Josep Basora. 

Coger el tren de la modernidad 

En el evento-científico de Bilbao, los 3.000 facultativos de familia debatirán sobre cómo 
adaptarse al nuevo perfil profesional que demanda la sociedad del siglo XXI. En esta el 
presidente de la Sociedad Vasca de Familia (Osatzen), el doctor Rafael Gracia, hizo suyo el 
lema del Congreso "Súbete". "Los profesionales debemos subirnos a un tren y en éste no 
deben fallar el optimismo, la modernidad, el dinamismo, la innovación, la eficiencia, la 
solidaridad y el espíritu crítico". 



Y este espíritu crítico le llevó al doctor Gracia a censurar el sistema de receta electrónica que 
se está poniendo en marcha en Osakidetza. "Llevamos más de dos años que entre en 
funcionamiento, y cuando lo hace, sin prueba piloto alguna, lo único que nos crea son 
problemas. Los profesionales estamos haciendo las recetas a mano", explica. "Tenían que 
haber hecho un programa piloto para que esto no ocurriera", se lamentó el presidente de 
Osatzen. 

La doctora Susana Martín, presidenta del Comité Organizador, y el doctor Rafael Rotaeche, 
presidente del Comité Científico, mostraron sus satisfacción por la celebración del Congreso en 
la capital vizcaína, al tiempo que se unieron al deseo del resto de los intervinientes en que "los 
médicos de familia dejen de ser los porteros del sistema". "La apuesta por la sostenibilidad del 
SNS no puede hacerse sin un apoyo decidido a los médicos de familia", coincidieron en 
señalar. 

La conferencia inaugural corrió a cargo del doctor Víctor M. Montori, endocrinólogo de la 
Clínica Mayo de Rochester (EE.UU.), quien apostó por incrementar la relación médico-
paciente. "Porque los pacientes participen con el especialista en la toma de decisiones de su 
enfermedad. Sobre todo en pacientes pluripatológicos. De esta forma se conseguirá que se 
adhieran a los tratamiento, hagan caso al especialista y no abandonen el sistema", subrayó 
Montori, quien explicó la experiencia que están llevando a cabo en el centro de Rochester y 
que "está dando excelentes resultados". 

 


